

SOCORRER A LOS ALPINISTAS

Las autoridades locales y la población de Figueró se han manifestado últimamente en el sentido de que creen absolutamente necesario la instalación de un puesto de socorro, con el material imprescindible para la asistencia sanitaria de primera urgencia, por lo menos los fines de semana.

Esta petición se basa en los reiterados accidentes que vienen sufriendo los escaladores que sabados y domingos acuden en gran número a la zona.

Esta urgencia de puesto de socorro se ha Puesto en evidencia con la muerte, ocurrida recientemente del joven alpinista barcelonés, Jorge Roig Saura, que cayó desde veinte metros de altura cuando escalaba el «Sot del Bachs» En el norte del termino municipal de Figueró. Dado que el municipio carece de

médico titular, cuyo servicio debe cubrir el propietario de Aiguafreda que asiste igualmente a los municipios vecinos de Tagamanent y Sant Martí de Centellas, y al no existir dispensario o en su lugar un puesto de primeros auxilios — que ahora se exige — cualquier accidente se agrava al no poder ser atendido con la necesaria rapidez.

Por otra parte con este ya son dos los accidentes mortales contabilizados en el citado lugar, además de otros muchos de cierta consideración, entre los alpinistas. A este respecto las autoridades de Figueró han insistido en que los centros de alpinismo que controlan estas actividades deben asesorar debidamente de los riesgos que puedan correr los jóvenes deportistas.

Redaccion

UN MEDICO PARA CINCO MIL PERSONAS

De problema grave podemos calificar situación sanitaria de esta localidad. Tanto así que quizás sea el tema de la sanidad el que más se comente entre el vecindario y el que más esté a flor de piel.

Martorelles tiene la misma estructura sanitaria de un pueblo con escaso número de habitantes, esta ha cambiado muy poco con los años. Contrariamente el pueblo ha ido creciendo de forma un tanto espectacular. Si tenemos un censo actualizado a mano a mano la población de Martorelles en estos momentos puede considerarse de cinco mil personas. Para atenderlas existe un solo médico y un suplente para los días que el titular no atiende. No hay pediatra.

La sala de espera del consultorio es totalmente insuficiente para albergar a los pacientes. Pero además estos son visitados a veces con datos sorprendentes.

L'Assemblea Democràtica de Martorelles se ha hecho eco de esta insuficiencia que padece el pueblo considerando que debe mejorarse la asistencia médica, que se debe habilitar un consultorio capaz y en condiciones, que debería nombrarse un pediatra y un médico de medicina general.

La Asociación de Padres de Alumnos ha tratado alguna vez el tema, que como ya hemos dicho preocupa a la inmensa mayoría de los vecinos. El curso pasado se organizó para los padres una conferencia sobre el tema de la sanidad y se consiguió que, por primera vez se hicieran revisiones médicas en los colegios.

También la Asociación de Vecinos de Martorelles ha reflejado esta preocupación en las asambleas de socios.

Otro problema es el del practicante. Sea el caso que el practicante médico y del resto de la población, mientras que las horas de visita no son las más adecuadas para alguien que trabaja. Contrariamente el practicante de pago tiene su consultorio al lado mismo del consultorio médico, sus horarios son mucho más flexibles y ya no hablemos cuando trata de ir a poner inyecciones a domicilio. Lo que sucede, pues, es que casi todo el mundo utiliza el practicante de pago, porque puede hacer otra cosa.

Enric Gelis

MONTCADA

SILENCIO OFICIAL

RETRASO INEXPLICABLE DEL NUEVO AMBULATORIO

Para una población de unos 35.000 habitantes se dispone de un ambulatorio del SOE en un inmueble originalmente destinado a vivienda familiar y más tarde habilitado, con deficiencias, para ambulatorio.

Por carecer del instrumental médico necesario, los servicios que allí se prestan son más propios de oficinas administrativas (extender recetas, volantes para especialistas, partes de baja y alta, etc.) que no de un centro diagnóstico y tratamiento.

El ambulatorio está atendido por: 8 médicos de Medicina General, 3 pediatras, 4 ATS y una enfermera. Teniendo en cuenta que el número de beneficiarios es 30.960, hay un médico por cada 3.870 personas y teniendo en cuenta, además, que los médicos tienen asignadas un tiempo de visita de 2 horas, en las que deben de atender de 40 a 50 casos, resulta que el paciente tiene como dos minutos para ser atendido.

Parecía que esta situación se arreglaría al empezarse las obras del nuevo ambulatorio, pero pronto se vio que eran vanas ilusiones. A medida que crecía la nueva construcción, en el pueblo era cada vez mayor la sensación de que estábamos asistiendo a un mero cambio de fachada. «Del ambulatorio, el envoltorio», era una frase que se repetía en todas las conversaciones.

A pesar de que existe falta de comunicación oficial por parte de quien corresponda, acerca de los servicios que allí se van a prestar, por gestiones realizadas por la Asociación de Vecinos parece que los nuevos servicios incorporados, sean, radioescopía, un tocólogo y dos camas-urgencia, con lo que seguirá careciendo de prestaciones como laboratorio para análisis y cirugía, entre otros. Por ignorar, se ignora aún, cuando se inaugurará. Teóricamente tenía que ser en octubre, pero de momento permanece cerrado.

En lo que se refiere al servicio de ambulatorio, se dispone de un vehículo, propiedad del Ayuntamiento, atendido por dos sanitarios-chófer, que se turnan en las guardias, a los cuales se debe localizar cuando se necesitan, pues también son profesores de auto-escuela, supliendo a veces al chófer del camión de recogida de basuras.

Los afiliados a la Seguridad Social en el Municipio son aproximadamente 13.106 — según un estudio realizado en 1973 — y aportan anualmente cuotas por un total de 928.883 ptas., cogiendo como media la cuota oficial de segunda (5.904 mensuales).

¿Cómo revierte el dinero que el pueblo de Montcada cotiza a la Seguridad Social?